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OGGETTO:Verbale della riunione dei componenti del Comitato di gestione del    
Comprensorio alpino di caccia di Sondrio del  7 Febbraio 2023 

 
Alle ore 21.00 di Martedì, 7 Febbraio 2023, nella sede del Comprensorio Alpino in via 
Alessi, 16 a Sondrio, si è tenuta riunione dei componenti del Comitato di Gestione per 
discutere il seguente 

 
ORDINE DEL GIORNO 

 
1. Approvazione verbale della seduta Comitato del 21-11-22; 
2. Approvazione verbale della seduta elezione del Presidente del 19-01-23; 
3. Modifica stesura verbali; 
4. Resoconto riunione del 2-02-2023; 
5. Rimborso spese varie anno 2022 (sfalci, punto di controllo, cani da traccia, 

lancio fagiani);  
6. Modulo domanda ammissione 2023;  
7. Formazione gruppi di lavoro; 
8. Comunicazioni Presidente (adempimenti svolti, domanda x rilascio lepri, 

valutazione nuovo scanner/fotocopiatrice, ratifica smaltimento vecchie at-
trezzature e aggiornamento inventario); 

9. Punto di controllo esistente (pulizia e riconsegna) e nuovo con eventuali in-
carichi; 

10. Varie ed eventuali. 
 

Sono presenti: 
 Sig. Matteo Lia  -  Comunità Montana   
 Sig. Vanni  Bonolini - ACV 
 Sig. Amerino Pirola - ACV 
 Sig. Paolo  Bianchini - ENALC 
 Sig.ra Gabriella Bersani - Organizz. Agricola 
 Sig. Domenico Incondi - Organizz. Agricola 
 Sig. Vittorio Ruttico - FIDC 
 Sig. Tiziano Nobili  - FIDC 
 Sig. Diego  Scarì -  Provincia 
 Sig. Jan Bures - Associaz. Ambientale 
 Sig.ra Antonella Cordedda - Associaz. Ambientale 

Sono assenti: 
 Sig. Enrico Morella - Associaz. Cinofila  

 
E’ presente il Revisore dei Conti. 
 
1. Approvazione verbale della seduta Comitato del 21-11-22. 

 
Il presidente, dopo aver chiesto ai componenti del Comitato se hanno letto il verbale del-
la seduta del 21-11-22, pass alla votazione. 
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Contrari: Ruttico, Bianchini, Scarì e Nobili perché non è stato evidenziato che, durante il 
comitato del 21/11/22, sono state usate delle considerazioni e frasi sull’operato degli uf-
fici provinciali da parte di alcuni dei presenti non opportune, fuori luogo e non consone 
ai rapporti che devono intercorrere fra uffici indirizzati allo stesso fine e cioè alla gestio-
ne della caccia. 
Astenuti: Bures, Cordedda e Pirola perché non presenti alla riunione de 21-11-22 
Favorevoli: Bonolini, Lia,  Bersani e Incondi. 
Il verbale viene approvato in quanto il voto del Presidente vale doppio in caso di parità. 
 
2. Approvazione verbale della seduta elezione del Presidente del 19-01-23. 

 
Prima di passare all’approvazione, interviene Scarì, chiedendo fino a che punto ci sia 
stata la registrazione della riunione del 19-01-23, in quanto non è stato riportata la sua 
richiesta di far intervenire ad una riunione di Comitato il Sig. Marini Alessandro (ex Pre-
sidente) e il tecnico Gugiatti per capire ed entrare nei dettagli sulle accuse che il Sig. Ma-
rini ha rivolto al tecnico faunistico e cioè che lo stesso ha assunto decisioni non consone 
a quanto stabilito dal Comitato. 
Il presidente afferma che, questo confronto con Marini, non ci sarà perché non c’è stata 
la richiesta all’unanimità da parte dei componenti. 
Il verbale viene approvato con tutti favorevoli tranne che si astiene Nobili, Ruttico, 
Bianchini e Scarì. 
 
3. Modifica stesura verbali. 

  
Bonolini propone di sintetizzare la stesura dei verbali perché in questo momento vengo-
no riportate tutte le discussioni che avvengono durante la riunione e risulta complicato 
l’elaborazione. Propone che nella stesura sintetizzata venga però riportato gli interventi 
che i componenti del Comitato richiedano vengano messi a verbale. 
Si passa alla votazione per la stesura dei verbali più sintetici dei precedenti: 
Contrari: Ruttico 
Astenuti: Nobili e Bianchini 
Favorevoli: tutti gli altri. 
 
4. Resoconto riunione del 2-02-2023. 

Il presidente ha partecipato alla riunione che si è tenuta in Provincia per il progetto di 
contenimento del cervo nel settore Arcoglio che è stato preparato dal Dr. Nicoloso. 
Alla video-conferenza, Bonolini ha ritenuto opportuno di farsi accompagnare dal Vice-
presidente Pirola, dal coordinatore del Settore Arcoglio Morella Enrico e dal tecnico 
faunistico Gugiatti Alessandro. 
Alla riunione si sono presentati anche Ruttico e Scarì e visto l’atteggiamento che 
Bonolini ha avuto nel non voler fare partecipare loro due e soprattutto il modo in cui 
sono stai presentati in Provincia, Ruttico chiede che sia messo a verbale che il 
presidente non è stato corretto e nemmeno trasparente. 
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Bianchini ritiene che il tecnico faunistico non avrebbe dovuto partecipare perché 
sostiene che l’incarico affidatogli decade alla fine della stagione venatoria ed era più 
corretto fare intervenire il coordinatore di ungulati Lia Matteo. 
Scarì sottolinea che come rappresentante della Provincia e soprattutto come membro del 
Comitato, ha diritto a partecipare a tutte le riunioni che vengono organizzate. 
Bonolini espone ciò che è stato detto durante la riunione e il primo passaggio bisognerà 
attendere le slaid dalla Provincia del progetto preparato da Dr. Nicoloso per poi 
presentarle al Comitato ed anche ai coordinatori dei settori. 
Nicoloso ha redatto una cartina con l’indicazione della presenza dei cervi ed ha 
evidenziato il danno procurato all’agricoltura in quel punto dove è stato segnato con un 
pallino rosso. 
Il piano di controllo sarà presentato ad Ispra per il periodo da praticare la caccia in 
quelle zone e poi successivamente si stabilirà chi dovrà praticarla e come e comunque 
per quest’anno sicuramente non verrà applicato. 
Nel momento che il piano sarà approvato da Ispra verrà poi portato sul tavolo del 
Comitato per la sua valutazione e approvazione. 
Secondo Scari’, nel piano non sono state considerate le parti alte delle zone di presenza 
del cervo, dove ci sono i maggenghi e il cervo procura danni anche lì. 
A fine discussione, si decide di rimanere in attesa delle slaid di Nicoloso per la 
presentazione. 
 
5. Rimborso spese varie anno 2022 (sfalci, punto di controllo, cani da traccia, 

lancio fagiani). 

Bonolini passa la parola a Incondi per presentare il calcolo degli sfalci anno 2022 delle 
domande presentate e il metodo utilizzato. 
Al termine il totale dei contributi degli sfalci è di € 17.360,00 contro il bilancio di 
previsione di € 22.000,00. 
Si approva all’unanimità di riconoscere a Incondi un rimborso spese di € 100 per il 
lavoro svolto per la determinazione degli importi. 
Si passa all’approvazione dei contributi per i recuperi con i cani da traccia, tranne quelli 
per i cinghiali. L’importo era già stato stabilito in un precedente Comitato ed era di € 
35,00 per recupero con un massimo di € 300,00. Viene discussa l’opportunità di dare il 
rimborso anche ai cacciatori che, sono residenti fuori Comprensorio, ma che hanno fatto 
il recupero nel nostro Comprensorio e di una persona che ha eseguito il recupero senza 
avere il cane abilitato. 
Viene approvato all’unanimità di dare a tutti il contributo di € 35,00 per recupero. 
Per il rimborso spese del lancio fagiani 2022, il Presidente propone di dare il contributo 
come gli anni scorsi di € 30,00 ad uscita e di dare € 500 al coordinatore di tutti i lanci. 
L’importo totale che si spende è di € 620,00, contro la previsione di 2.000,00. 
Bonolini per il punto di controllo degli ungulati presenta le ore e le giornate svolte da 
Battoraro con l’aiuto di Redaelli e altre due persone. 
L’importo totale in precedenza approvato era di € 4.800,00 e si conferma tale importo. 
 
6. Modulo domanda ammissione 2023. 
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Per l’anno 2023, il presidente propone di non più mandare il  modulo della domanda di 
ammissione in tipografia per la stampa, ma di procedere in ufficio alla sua preparazione 
e di conseguenza fotocopia. 
La domanda di ammissione sarà presentata solo per domande nuove o cambio di 
specializzazione o settore, mentre per la conferma di caccia basta il versamento di € 
51.00 con bollettino postale o bonifico bancario. 
Viene approvato il modulo della domanda di ammissione per l’anno 2023 con la sola 
modifica delle date e l’aggiunta nelle dichiarazioni del cacciatore del possesso 
abilitazione Zona Alpi. 

 
7. Formazione gruppi di lavoro. 

Secondo il Presidente andrebbero creati dei gruppi di lavoro, in modo di affidare ad 
ognuno i lavori di competenza per poi arrivare in Comitato con le proposte già pronte. 
Si propongono i seguenti gruppi: 

 Migratoria e Ripopolabile: Mario Armanasco per il lancio fagiani da Sondrio 
verso Morbegno e Congiu Silvio da Sondrio verso Tirano e dare a loro un con-
tributo spese a secondo delle loro richieste. 

 Ungulati: Il presidente, nomina come responsabile della commissione il sig. 
Amerino Pirola otre ai membri Lia Matteo (coordinatore degli ungulati), Ruttico 
Vittorio, Bianchini Paolo e Morella Enrico. (tutti cacciatori di ungulati 
all’interno del CDG). 

 Tipica Alpina: Battoraro Michele, che è già coordinatore, a cui si affianca Nobi-
li Tiziano e Scari’ Diego. 

 Lepre: Bonolini che è già coordinatore e poi si valuterà se affiancare altra per-
sona. 

 Commissione ambiente/lavori: Jan Bures, Antonella Cordedda e Incondi Do-
menico e Bersani Gabriella. Si organizzeranno i lavori dei cacciatori anche in 
collaborazione con il CAI e con gli agricoltori per il ripristino ambientale. 

 Commissione valutazione domande: un rappresentante per ogni Associazione 
Venatoria. 

Il presidente resta comunque nelle possibilità di partecipare a qualsiasi riunione, lo stes-
so chiede di mettere a conoscenza tutti i rispettivi membri. 

 
8. Comunicazioni Presidente (adempimenti svolti, domanda x rilascio lepri, valu-

tazione nuovo scanner/fotocopiatrice, ratifica smaltimento vecchie attrezzature 
e aggiornamento inventario). 

Il presidente rende noto tutti gli adempimenti svolti dopo la sua elezione e che hanno 
comportato il cambio di legale rappresentante in banca, posta, agenzia entrate, ecc. 
Si è tolto anche la delega dei versamenti che faceva il Consulente del lavoro e ora 
verranno fatti direttamente dalla segretaria. 
Si incaricherà Battoraro per fare domanda ad Ispra per il rilascio delle lepri ed 
eventualmente anche per le starne nelle zone addestramento. 
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Si era valutato di acquistare un nuovo scanner, però è stato sistemato quello già presente 
in ufficio. 
Sono state preparate un po’ di attrezzature vecchie in ufficio per lo smaltimento e verrà 
avvisata Secam per il ritiro. 
 
9. Punto di controllo esistente (pulizia e riconsegna) e nuovo con eventuali incari-

chi. 

Entro la fine di febbraio il Comitato deve lasciare il punto di controllo libero all’ASLL e 
portare vie tutte le attrezzature di proprietà del Comitato, compresa cella frigorifera il 
cui costo di smontaggio dai preventivi chiesti è di € 400,00 per la doppia e € 200,00 per 
la singola che però va concordata con gli addetti dell’ospedale se viene lasciata al 
Comprensorio. 
Per il nuovo punto di controllo, il presidente informa il Comitato delle proposte arrivate 
dal Comune di Castione e dal Comune di Faedo, le quali però non prevedono la 
possibilità di avere un punto di controllo, ma solo di una sistemazione per gli uffici. 
Ruttico ritiene di cercare con calma una soluzione per un punto di controllo definitivo e 
di conseguenza per gli uffici e nel frattempo trovare una soluzione momentanea. 
Bonolini ha una soluzione da proporre di cui ne aveva già accennato in una precedente 
riunione. 
Si tratta di un capannone a Caiolo di 500 mq e 7200 metri di terreno attorno, e sarebbe 
possibile fare anche un ufficio segreteria e sala riunioni. Il costo ammonta a 155.000 
euro e secondo Bonolini si potrebbe avere anche dei contributi dai Comuni e altri Enti.  
Ruttico chiede però quale sia la cifra per sistemarlo, perché secondo lui è alta la cifra 
viste le condizioni del fabbricato. 
Dovrà essere valutata la possibilità di un finanziamento per affrontare tale spesa e anche 
la vendita del garage già di proprietà del Comprensorio. 
Dopo ampia discussione sull’argomento, Bonolini chieda una delega per effettuare una 
verifica urbanistica catastale a titolo gratuito da parte sua. 
Nel frattempo, il presidente invita i componenti a portare altre proposte sul tavolo da va-
lutare. 

10. Varie ed eventuali. 

Bonolini informa di come sono stati creati i gruppi sul cellulare dell’ufficio e che però 
alcune persone poi abbandonano i gruppi e quindi non ricevano i messaggi che vengono 
inviati dalla segretaria. 
Bonolini chiede di preparare una carta ricaricabile per eventuali acquisti da fare in 
Comitato, tipo le marche delle lepri che vengono dall’estero. 
Per ultimo interviene Ruttico e chiede spiegazioni al Presidente in merito alla sua 
contrarietà, dimostrata al telefono, che egli stesso venga tutti i giorni in Comitato a 
chiedere alla segretaria ciò che succede durante la mattina, in quanto lo ritiene un suo 
diritto e sottolinea il fatto che la segretaria è pagata dai cacciatori e quindi anche da lui e 
deve dare la sua disponibilità.  
Secondo Bonolini venire tutti i giorni a chiedere alla segretaria cosa sia successo la vede 
una cosa non corretta. 
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La seduta si chiude alle ore 00.10. 
 
      IL PRESIDENTE             IL SEGRETARIO PRO-TEMPORE  
     Vanni Bonolini                Patrizia Marveggio  


